



# Puertas Abiertas

Sirviendo a los cristianos perseguidos

N 153  
ABRIL  
2024

# INSEGURAS

*«Asesinaron a mi alma gemela»*



Incluye Informe de  
Persecución por  
Razón de Sexo 2024

REVISTA DE  
**Puertas Abiertas**

Puertas Abiertas es un ministerio internacional que sirve a los cristianos e iglesias perseguidos en el mundo y cuya finalidad es darles apoyo integral; proveyéndoles Biblias, recursos cristianos, capacitación en liderazgo, programas de alfabetización, atención postraumática, ayuda humanitaria y de subsistencia, así como servicios de amparo y la propugnación de la libertad y los derechos de los cristianos.

Además, Puertas Abiertas trabaja para movilizar a la iglesia en España a servir a los cristianos que se enfrentan a la persecución. Si tienes alguna pregunta acerca del trabajo de Puertas Abiertas o en el caso de querer reproducir alguno de los artículos de esta revista, por favor ponte en contacto con nosotros.

Número de edición: **153**

Mes: **Abril 2024**

Todas las citas bíblicas fueron extraídas de la versión Reina Valera 1960 © Sociedades Bíblicas Unidas salvo indicación. Las imágenes utilizadas en esta publicación son de uso exclusivo de Puertas Abiertas (Open Doors). Salvo indicación a pie de foto, las imágenes no se refieren necesariamente a las personas citadas en el texto.

En portada:  
Imagen representativa de cristiana de Siria.

EN TIERRA HOSTIL

*Compañeras en las aflicciones*

TU IMPACTO

*Encontrando su valor*

**4** **Fe peligrosa**  
*Amar bajo riesgo*

**10** **Informe de Persecución por Razón de Sexo 2024**  
*La inseguridad violenta que las cristianas enfrentan*

**14** **Llamada a la acción**  
*Por las cristianas conversas*

**16** **En perspectiva**  
*Mujer tenías que ser, por Susi Mefford Pritchard (EsclavitudXXI)*

## Contáctanos

Apdo. 17133  
41020 - Sevilla

☎ 955 944 770

☎ 955 944 770

✉ info@puertasabiertas.org

## Encuétranos en

[www.puertasabiertas.org](http://www.puertasabiertas.org)

Entidad Religiosa Asociativa  
Nº 018027



Cuando me hayas leído, compárteme

## ¡Síguenos!

### Nuestros canales en Redes Sociales

f [puertasabiertasesp](#)

t [pabiertasespana](#)

ig [puertasabiertas\\_es](#)

yt [puertasabiertasespaña](#)

wa [puertasabiertasesp](#)

## «Bástate mi gracia; porque mi poder se perfecciona en la debilidad» 2 Corintios 12:9 (RVR 1960)

**H**a habido días en los que le he dicho al Señor: «este es un buen momento para mostrar tu poder en mí». Dios le dijo a Pablo que su poder se manifiesta en nuestra debilidad. En esos días, yo me sentía especialmente débil. Pero esto nos lleva a una cuestión quizás más importante. ¿Cómo se manifiesta el poder de Dios en la debilidad del que cree en Él?

A lo largo de mi vida, me he encontrado en situaciones en las que esperaba algo del Señor que no he recibido. Me temo que mis expectativas del poder de Dios eran erróneas. Esto me ha llevado a observar lo que la Biblia dice acerca del poder de Dios.

Lo que me llama la atención es que, además de las grandes hazañas como las diez plagas y la apertura del Mar Rojo en el Éxodo, vemos que el poder se manifiesta también en el testimonio de los discípulos (Hechos 1:8), la paciencia y perseverancia de los cristianos (Colosenses 1:9-11) y la victoria sobre la muerte y el pecado por medio de una muerte en la cruz.

En esta revista, vamos a ver manifestaciones del poder de Dios en vidas de mujeres que han puesto su confianza en Él. No obstante, esta decisión verás que se pone a prueba en repetidas ocasiones. Ninguna de ellas hubiera deseado pasar por las circunstancias que les tocó vivir. Sin embargo, a pesar de sus quejas y manifestaciones de dolor, vieron la fidelidad de Dios en sus vidas. Hoy, dan testimonio de Él con poder.

Pablo pidió que Dios le quitara su aguijón en la carne y Dios le dijo que no, que ese aguijón era lo que le ayudaba a mantener su humildad y era el medio por el cual podía manifestar su poder. Lo que aprendemos del libro de Job es que las dificultades que vienen a nuestras vidas pueden presentarse con una doble intención. Por parte del diablo, esa dificultad viene diseñada para apartarnos de Dios y hacer que nos rebellemos contra Él.

Por lo contrario, esa misma dificultad es permitida por Dios para que, por medio de ella, descubramos algo acerca de su carácter y poder que no conocíamos antes. No elegimos las dificultades en nuestras vidas, pero podemos elegir cómo responder a ellas. A pesar de nuestras respuestas negativas, Dios nos ofrece segundas oportunidades para elegir el camino de la fe y ver su poder manifestarse por medio de ellas, como veremos en las vidas de Mariam y Sara en esta revista.

**Las dificultades son permitidas por Dios para que, por medio de ellas, descubramos algo acerca de su carácter y poder que no conocíamos antes**



*Ted Blake*

Ted Blake

Director de Puertas Abiertas España

# AMAR *bajo* RIESGO

Pria es una atrevida madre de Filipinas que está reflejando el carácter de Dios durante el Ramadán a los que la persiguen y maltratan



Conoce a otras cristianas perseguidas en [www.puertasabiertas.org/valoradas](http://www.puertasabiertas.org/valoradas)

**T**ristemente, la historia de Pria suena demasiado habitual para muchas mujeres en Asia que se encuentran envueltas en relaciones de abuso y luchan para sostener a sus familias. Ellas necesitan una gran cantidad de fuerza y valor para mantenerse firmes en tales circunstancias.

Pria\* es madre de nueve hijos en Filipinas con un esposo abusador que estuvo en la cárcel por narcotráfico. Ha hecho malabares para ser padre y madre a la vez, mientras trata de sostener a su familia. Esta cristiana asiática encontró consuelo y apoyo tanto en su fe como en la comunidad de creyentes que la rodea.

La liberación de su esposo de prisión es un reflejo del poder de la oración y la fidelidad

de Dios. Sin embargo, él volvió a su antiguo camino y terminó regresando a la cárcel. «Yo creía que todo sería diferente, que su actitud cambiará y no lo haría de nuevo», asegura Pria. «Pero no me di cuenta de que había retomado sus viejos hábitos».

No obstante, Dios rápidamente intervino y reveló su propósito para ella. Pria abrió una iglesia en su propia casa en la ausencia de su esposo. Ella vio entonces de manera clara cómo Dios había obrado a través de estas dificultades dándole fuerza, valor y guía cuando más lo necesitaba.

Pasado un tiempo, Pria empezó a usar sus experiencias para ayudar a otros a abrir su casa como iglesia y se convirtió en líder en su comunidad con el fin de crear espacios

libres para hablar de la palabra de Dios. Se requiere ser una persona fuerte y resiliente para darle un propósito a su dolor, y Pria es un brillante ejemplo de esto a través de su confianza en Dios.

Junto a otros creyentes en el barrio, esta hermana ha enfrentado persecuciones verbales y físicas. Era inevitable viviendo en un gueto con vecinos agresivos. En vez de responder negativamente, ella y los otros cristianos eligieron compartir el amor de Jesús con sus perseguidores.

Pria sintió mucho amor por parte de Dios y hacia los que la perseguían, de manera que decidió compartirles su fe durante todo el Ramadán. Para ello, pensó en maneras de bendecir a sus vecinos e incluso a sus perseguidores. Trajeron comida para todos durante la pausa del ayuno en la mezquita y sus vecinos se quedaron sorprendidos por su generosidad.

«A pesar de las cosas malas que ellos (los perseguidores) nos habían hecho, continuamos mostrándoles lo que habíamos aprendido de Dios sobre cómo amarlos», afirma Pria. «Como dice la Biblia, ama a tus enemigos y ama a tu prójimo como a ti mismo».

## **«Como dice la Biblia, ama a tus enemigos y ama a tu prójimo como a ti mismo»**

Esta arriesgada decisión llenó de felicidad a Pria al poder compartir el amor de Dios con sus perseguidores durante el Ramadán, dándoles comida a todos en su comunidad. En un mundo que con frecuencia puede estar lleno de odio y divisiones, estos actos de bondad y amor pueden tener un poderoso impacto. Perdonando y mostrando amor a sus perseguidores, Pria y los creyentes de su comunidad están llevando a la práctica las enseñanzas de Dios y demostrando el poder transformador de Su amor.

### **Empoderamiento comunitario**

El programa Firmes en la Tormenta de Puertas Abiertas ayuda a los cristianos conversos o de trasfondo musulmán a desarrollar un entendimiento bíblico y práctico de la perse-

cución, y saber cómo reaccionar en periodos de crisis. A través de esta formación, los líderes de las iglesias están haciendo crecer sus comunidades basadas en el amor a pesar de estar en un contexto de crisis, persecución y presiones sociales y religiosas.

Pria y los creyentes de su iglesia han podido recibir formación a través de varias sesiones de este programa. Firmes en la Tormenta les ha ayudado a mostrar el amor de Jesús a sus perseguidores. La mayoría de musulmanes creen que, si renuncias al islam, debes ser asesinado y decapitado.

Pria nos agradeció esta formación de la siguiente manera: «A través de estas sesiones, hemos aprendido cómo responder a la persecución. Nos habéis enseñado aspectos profundos sobre nuestra fe».

A pesar de los retos que Pria enfrenta, es inspirador ver cómo se mantiene fiel a Jesús. Ella ha continuado compartiendo Su amor con quienes la rodean, aun encarando la persecución y dificultades por ello. Su peligrosa historia es un testimonio del poder de la fe y la fuerza que viene de una relación con Dios y con la comunidad de cristianos.

*\*Nombre cambiado por motivos de seguridad.*



### **ORA**

- Ora para que Dios fortalezca a Pria tras todas las dificultades por las que ha pasado y le conceda mucha sabiduría para todas sus decisiones.
- Ora por que Dios cambie la vida del esposo de Pria y que no falte ningún tipo de sustento para los nueve hijos.
- Ora por todas las personas que van a ver un reflejo de Dios a través del testimonio de Pria, para que reciban este amor y esta fe.

# COMPAÑERAS

EN LAS

## *aflicciones*



Lee la historia completa de Mariam y otras cristianas perseguidas en [www.puertasabiertas.org/valoradas](http://www.puertasabiertas.org/valoradas)

*Este es un relato en primera persona de Carol\*, una trabajadora de campo de Puertas Abiertas en contacto directo con cristianas perseguidas de Egipto como Mariam\**

Imagen representativa de una cristiana egipcia

**M**ariam se casó a los 17 años y tiene cuatro hijas: Syliva\*, Lydia\*, Judy\* y Jane\*. Cuando la conocí, pude ver que se sentía rota por dentro y sin esperanza. Al contarme su historia, entendí por qué.

Durante muchos años, su vida fue feliz. Su marido era un hombre de negocios y la situación económica de la familia era estable. «Mi marido me ayudaba mucho y era muy cariñoso», recuerda Mariam. «Él era muy conocido en su lugar de trabajo y en los alrededores porque solía ayudar a un montón de gente necesitada», explica esta cristiana egipcia.

«Por eso, los musulmanes radicales querían deshacerse de él y solían amenazarle mucho; querían que dejara de ayudar a los cristianos necesitados de la zona. Mi marido era un hombre valiente y nunca les hizo caso, por lo que continuó ayudando a otros».

### **La mayor persecución**

Desgraciadamente, las advertencias de los extremistas no eran en vano. «La tragedia ocurrió en 2017, cuando los musulmanes radicales del vecindario le prepararon una emboscada y lo mataron en su lugar de trabajo», se lamenta Mariam.



tenían miedo y se sentían inseguras, por lo que perdieron la confianza en sí mismas.

Mariam no era capaz de lidiar con la situación por sí misma. Rápidamente se dio cuenta de que perder a su marido era más que una mera pérdida emocional. El nuevo año escolar comenzaba y no era capaz de proveer los recursos materiales necesarios para sus hijas.

Mariam me miró a los ojos y me bombardeó con preguntas: «¿Por qué Dios hizo esto? ¿Por qué nos ha dejado con este miedo? ¿Por qué Dios dejó a mis cuatro hijas sin su padre siendo tan pequeñas? ¿Por qué me he quedado viuda siendo tan joven? ¿Por qué nos ha abandonado? ¿Sucedió todo esto porque mi marido amaba a Dios y quería servirle?».

### Un futuro incierto

Respiré profundamente antes de contestarle. «Es realmente horrible todo lo que te ha pasado», le dije. Para Mariam, era importante saber que sus sentimientos eran entendidos y que su dolor era más que válido.

Esperé un momento, y luego continué: «Entiendo tus sentimientos, tu depresión; pero créeme: Dios es tu Padre celestial y Él nunca te ha abandonado». Le recordé la cita de Romanos 8:15-16. «Pues no habéis recibido el espíritu de esclavitud para estar otra vez en temor, sino que habéis recibido el espíritu de adopción, por el cual clamamos: ¡Abba, Padre! El Espíritu mismo da testimonio a nuestro espíritu, de que somos hijos de Dios».

Desde ese día en adelante, desde el equipo local de Puertas Abiertas comenzamos a apoyar a Mariam y a sus hijas. Primero, la ayudamos a crear un proyecto de una pequeña empresa para criar aves, con el objetivo de ayudarla a generar ingresos financieros regulares y poder proveer así de todo lo necesario para sus hijas.

También le ofrecimos un programa de atención psicológica para ella y sus niñas, y visitas pastorales regulares. Queríamos mostrarles así el amor de Dios de una manera práctica.

Incluso años después del suceso, aún rompe a llorar cada vez que lo recuerda. «¡Lo asesinaron! Asesinaron a mi alma gemela y compañero de vida. Y dejó cuatro hijas pequeñas que realmente necesitaban el amor y cuidado de su padre».

La familia quedó devastada. «Mi corazón se partió en dos», asegura Mariam. «Recuerdo el día que recibí la noticia de su muerte como si fuera ayer. Toda mi vida dio un vuelco. Nada volvió a ser como antes».

## **«Asesinaron a mi alma gemela y compañero de vida»**

Mariam culpó a Dios por la pérdida de su marido y por todas las dificultades de su vida. Su corazón estaba lleno de resentimiento y amargura hacia Dios. Tenía miedo, se sentía desprotegida y no tenía esperanza. Vivió con ira durante mucho tiempo. Sus hijas estaban traumatizadas: también

Y gracias a tus oraciones y apoyos, las vidas de Mariam y sus hijas comenzaron a cambiar para bien. «Aún echo de menos a mi papá y me gustaría poder verle y abrazarle una vez más. Sin embargo, sé que ahora está con mi Padre celestial, y que nos veremos todos pronto», exclamó Syliva, de 12 años, la hija mayor. «Aprendí a perdonar a los que me han herido, y quiero ayudar a otros, como hizo mi padre; estoy segura de que mi Padre celestial nunca nos abandonará».

## **«He visto el amor práctico de Dios a través de vuestro amor y presencia»**

### **Esperanza entre las llamas**

Mariam ha empezado a asistir a un grupo de discipulado donde aprendió sobre la autoridad de Dios y nuestra responsabilidad, el perdón, la presencia de Dios en medio de los problemas, y que Él tiene un plan único para cada uno. Así está aprendiendo y creciendo emocional y espiritualmente. Incluso ha comenzado a servir a otros en su iglesia local con un programa de discipulado.

«He visto el amor práctico de Dios a través de vuestro amor y presencia», me dijo Mariam. «Creo que Dios es mi Padre celestial y que Él nunca me ha abandonado. Estoy siendo muy bendecida con estos proyectos de Puertas Abiertas que están funcionando tan bien. Hemos dejado de culpar a Dios, y en vez de eso ahora le adoramos».

Aunque los retos de la vida diaria y la guerra espiritual continúan para Mariam, como para cada cristiano, ella ha sido capaz de encontrar esperanza y propósito en el Señor.

Gracias por tu ayuda a través de Puertas Abiertas; así es como podemos proveer de este tipo de cuidado a cristianos perseguidos como Mariam alrededor del mundo.

*\*Nombres cambiados por motivos de seguridad*



# Ayuda a que las mujeres perseguidas se sientan valoradas y empoderadas en Dios

## ORA

LMP 38

- Ora por Mariam y sus hijas, para que reciban fortaleza y amor en medio de su situación tan difícil, y que aun con su dolor puedan ser de bendición para su entorno.
- Ora por los extremistas islámicos, para que Dios frente sus ataques y toque sus corazones.
- Ora por todos los cristianos en Egipto, para que puedan reflejar el carácter de Dios amando y sirviendo a sus vecinos musulmanes, aun incluso a los extremistas que les rechazarán por su fe.

## DONA

- Con **6 €** una mujer podría recibir libros cristianos que fortalezcan su fe.
- Con **33 €** podríamos enviar un paquete de alimentos a una mujer cristiana para ayudar a su familia a sobrevivir durante un mes.
- Con **118 €** podríamos capacitar a una mujer para que desarrolle todo su potencial y pueda contribuir a su comunidad de forma más eficaz con 3 sesiones al año.



# «Nunca volveré a ser la misma»

— la inseguridad violenta que las cristianas enfrentan

*Un nuevo informe identifica la inseguridad violenta como un factor clave en la persecución religiosa por razón de sexo*



Lee al completo «Inseguridad», el Informe de Persecución por Razón de Sexo 2024  
[www.puertasabiertas.org/mujer](http://www.puertasabiertas.org/mujer)



**U**n vídeo gráfico documenta la pesadilla del 4 de mayo, un día después de que estallara la violencia, principalmente étnica, en el estado indio de Manipur entre la tribu kuki y los meiteis. El vídeo mostraba a dos mujeres cristianas (llamadas Glory y Mercy, pertenecientes a la mayoría cristiana kukis) mientras eran obligadas a caminar desnudas entre una gran multitud meitei, poco antes de ser presuntamente violadas en grupo. «Me trataron como a un animal», declaró una de las víctimas a la revista Forbes. Tanto Glory como Mercy tuvieron que huir de sus hogares y esconderse.

En todo el mundo, la horrible y abusiva situación que sufrieron mujeres cristianas como Glory y Mercy suele estar marcada por un entorno de inseguridad.

Una nueva investigación de Puertas Abiertas sobre la persecución religiosa revela que los contextos de inseguridad violenta (incluida la violencia religiosa selectiva, los conflictos armados y la violencia criminal) agravan las vulnerabilidades existentes y exacerbando ciertas formas de persecución religiosa por razón de sexo. La decisión de seguir a Cristo añade otra capa de vulnerabilidad.

El nuevo informe señala que, cuando la persecución de los cristianos ya es frecuente, las situaciones con altos niveles de violencia pueden crear más oportunidades para atacar a los cristianos. Aunque ningún entorno es completamente seguro, el informe concluye que 21 de los países incluidos en la Lista Mundial de la Persecución 2024 de Puertas Abiertas sufren situaciones de inseguridad violenta.

## 5 conclusiones clave:

**Los contextos inseguros generan importantes consecuencias**, como el empobrecimiento, los desplazamientos forzados (personas que deben huir de sus hogares debido a conflictos, violencia, desastres, etc.) y la normalización de la violencia, que son tres de las más comunes y perjudiciales.

**Las minorías religiosas suelen ser muy afectadas por los contextos de desplazamiento.**

En octubre de 2023, un grupo de expertos compartieron que, en el norte de Nigeria, extremistas fulani atacaron y violaron a 11 mujeres mientras buscaban leña a pocos kilómetros de su campamento informal de desplazados internos. Estas mujeres y sus familias se habían visto obligadas a abandonar sus hogares debido a los ataques de los fulani contra sus aldeas. La combinación del hecho de ser mujeres y formar parte de una comunidad etnorreligiosa las hizo muy vulnerables a la violencia sexual.

**La violencia sexual relacionada con los conflictos sigue siendo generalizada**, tanto como arma de guerra, como consecuencia indirecta del aumento de la inestabilidad. Entre los ejemplos de violencia sexual que pueden darse en los conflictos están la violación, la esclavitud sexual, la prostitución forzada, el embarazo forzado, el aborto forzado, la esterilización y el matrimonio forzado.

Un experto regional de Puertas Abiertas señaló que en zonas como Camerún, donde continúan los conflictos armados y tensiones religiosas, los cristianos pueden correr un mayor riesgo de violencia y explotación.

«Los miembros femeninos de la comunidad cristiana [en Camerún], en particular, son vulnerables a los matrimonios forzados como medio de intimidación y control en regiones que experimentan problemas relacionados con el conflicto».

**Los hombres y los niños corren un riesgo especial de sufrir violencia física relacionada con la fe en 39 de los 50 países de la Lista Mundial de la Persecución 2024.** Por ejemplo, en la región oriental de la República Democrática del Congo, donde la inseguridad violenta crea oportunidades de ataques constantes contra la Iglesia, los hombres y niños cristianos, en particular, son objeto de reclutamiento en grupos de milicias, secuestros selectivos y asesinatos.

**Este año, el matrimonio forzado por motivos religiosos se identificó como un riesgo para las mujeres y niñas cristianas en el 84% de los países de la Lista Mundial de la Persecución.** El matrimonio forzado es una forma de explotación y control, y en muchos contextos, este riesgo está entrelazado con la violencia sexual, con estrategias dirigidas a impedir que las mujeres y niñas cristianas prosigan su fe en Cristo y paralizar así a la Iglesia.

En algunas zonas de Mali, la República Democrática del Congo (RDC), Kirguistán y Mozambique, las mujeres y niñas cristianas pueden ser secuestradas para ser casadas a la fuerza con soldados y otros no cristianos, frecuentemente con hombres musulmanes. En todo Oriente Próximo y en partes del norte de África, las mujeres y niñas que se han convertido de otra religión, como el islam, corren el riesgo de ser obligadas a casarse con un hombre no cristiano que tenga cierta autoridad religiosa o que esté comprometido con su fe, con la esperanza de que influya en ellas para que se retracten.



Boko Haram secuestró a Ijanada (centro) en Nigeria cuando era una adolescente y la forzó a casarse con uno de sus combatientes. A los 16 años dio a luz a Luka (izquierda), y cuando volvió a quedarse embarazada en 2018, escapó. Tras casi cuatro años de cautiverio, Ijanada fue liberada, pero el prejuicio de su comunidad proyectó una oscura sombra sobre su vida y la de sus hijos. Puertas Abiertas ayudó a Ijanada con atención postraumática en el Centro Shalom.

## Aún hay esperanza

Aunque la persecución religiosa por razón de sexo sigue siendo un reto tanto para las mujeres como para los hombres que han tomado la decisión, a menudo arriesgada, de seguir a Cristo; en todo el mundo la Iglesia está sirviendo a los cristianos perseguidos, satisfaciendo las necesidades físicas, mentales y espirituales de los creyentes vulnerables. Por ejemplo, en Nigeria, el centro de atención postraumática Shalom de Puertas Abiertas ofrece apoyo a largo plazo a las víctimas de experiencias traumáticas, así como capacitación a los líderes de las iglesias que desean ofrecer este tipo de atención.

Nuestros colaboradores locales gozan de la confianza de las comunidades afectadas y a menudo tienen fácil acceso a ellas. Están especialmente preparados para comprender las necesidades de las minorías religiosas, incluidas sus necesidades psicológicas y espirituales; y cada vez más, trabajan con enfoques sensibles al sexo de la víctima, llevando esperanza tanto a hombres como a mujeres.

El centro Shalom asiste a creyentes como Ijanada, que tras casi cuatro años de cautiverio a manos de combatientes del grupo extremista islámico Boko Haram, acudió al centro. «Aquí encontré una nueva vida», dice. «Nos animasteis y nos enseñasteis sobre el perdón auténtico y sobre cómo desprendernos del pasado... Quiero daros las gracias. Que Dios siga concediéndos sabiduría para llegar a muchos otros. Me habéis conmovido y he perdonado».

### ¿Cómo puedes ayudar?



• Lee el informe completo de Persecución por Razón de Sexo 2024 de Puertas Abiertas:

[www.puertasabiertas.org/mujer](http://www.puertasabiertas.org/mujer)

- Ora por tu familia perseguida
- Comparte sus historias

# LLAMADA A LA ACCIÓN

## *por las cristianas conversas*

Las mujeres que abandonan el islam en Oriente Medio y el Norte de África corren el riesgo de perder sus derechos debido a su sexo, su fe y otros factores socioculturales y legales

Desde Puertas Abiertas España y Open Doors Internacional, llamamos a la acción a las organizaciones internacionales en favor de los derechos de las mujeres cristianas perseguidas por su sexo y por su fe. Para ello, proponemos la realización de estudios y propuesta de iniciativas en estas direcciones:

 La necesidad de aumentar la comprensión y la concienciación sobre la vulnerabilidad femenina agravada a la que se enfrentan las mujeres y las niñas de las minorías religiosas.

 Propuestas de mejora de la protección de las mujeres y las niñas vulnerables por su pertenencia a una confesión minoritaria mediante iniciativas locales, nacionales e internacionales.

 El derecho fundamental a un lugar de culto libre y colectivo. La historia de Mariam en esta revista se hace eco de un problema más amplio al que se enfrentan los cristianos conversos en Irán. Ellos sufren la mayor parte de las violaciones de la libertad religiosa, perpetradas especialmente por el gobierno, así como por la sociedad y las familias de los conversos. Las autoridades iraníes no permiten que los cristianos de origen musulmán acudan a las iglesias de las comunidades armenia y asiria, y prohíben los servicios en persa para disuadirlos aún más. Muchos se ven obligados a huir y refugiarse en otros países para evitar ser procesados. Defendemos la libertad de culto, expresión, asociación y el derecho de reunión pacífica de los cristianos de habla persa en el mundo persa y abogamos ante los responsables políticos internacionales y nacionales por el respeto de sus derechos fundamentales.

 En nombre de la Iglesia iraní, queremos recibir una respuesta satisfactoria de las autoridades iraníes a la pregunta: ¿Dónde pueden los cristianos de lengua persa practicar su culto colectiva y libremente? Pedimos al gobierno iraní que, en consonancia con los principios internacionales de derechos humanos, condene urgentemente todo acto de violencia y discriminación contra los cristianos y sus lugares de culto, incluso cuando tales actos sean llevados a cabo por funcionarios públicos; y que exija responsabilidades a sus autores.

### ¿QUÉ PUEDES HACER TU?

Descubre sus historias, sus peticiones de oración y cómo apoyarlas en [www.puertasabiertas.org/valoradas](http://www.puertasabiertas.org/valoradas)



# Desde este año, DAR MÁS TE COSTARÁ MENOS

## ¿QUÉ?

Si donas 250€ a Puertas Abiertas > Hacienda te devolverá 200€

El coste real de tu apoyo será de 50€.

Y si eres donante recurrente, recibirás más beneficios!

## PERSONAS FÍSICAS (IRPF)

hasta 250€ | a partir de 250€

80%

40%\*

\*+5% si es donativo recurrente (apoyo a Puertas Abiertas durante los últimos 3 años por lo menos con la misma cantidad)

## BENEFICIOS

Esta es la nueva deducción de la que te puedes beneficiar; es decir, el porcentaje de tu donativo a cualquier organización benéfica como Puertas Abiertas que recibirás de vuelta a través de la próxima Declaración de la Renta o Impuesto de Sociedades.

## EMPRESAS

40%

+10% si es donativo recurrente

## ¿CÓMO?

Entra en [puertasabiertas.org/donar](https://puertasabiertas.org/donar) para apoyar a los cristianos perseguidos en todo el mundo y beneficiarte de las nuevas deducciones fiscales.

Si tienes dudas, puedes contactarnos en [info@puertasabiertas.org](mailto:info@puertasabiertas.org)

## ¿POR QUÉ?

Desde el 1 de enero de 2024, entra en vigor el Real Decreto-Ley 6/2023, de 19 de diciembre publicado el pasado 20 de diciembre, que incorpora modificaciones importantes en la vigente Ley 49/2002 de Mecenazgo.

## OTRAS DONACIONES DEDUCIBLES

- Cesiones de uso de todo tipo de muebles e inmuebles.
- Cesiones de las aportaciones en especie.



# MUJER TENÍAS QUE SER

*Reflexión sobre el sufrimiento de las mujeres por el hecho de serlo: cómo influye Dios en el trabajo con las mujeres maltratadas y el valor que tienen y hay que recordarles*



**Por Susi Mefford Pritchard**

Abuela de cinco nietos y una nieta, y maestra de inglés jubilada, Susi fue concejala de igualdad en el ayuntamiento de Denia y hoy activista contra la trata de mujeres como vice-presidenta de EsclavitudXXI.

«Mujer tenías que ser» no es una expresión cariñosa. No. De hecho está relacionada con los rasgos negativos que se han atribuido a las mujeres y expresa que hay actividades o profesiones que no podemos desempeñar correctamente.

María Martín Barranco ha escrito un libro con ese nombre: «Mujer tenías que ser. La construcción de lo femenino a través del lenguaje». En él habla de cómo se ha considerado históricamente a las mujeres, sus historias, cuerpos y salud. Cómo las palabras y sus significados no son neutros porque producen, reproducen y fijan la realidad.

Las cifras que da el gobierno sobre el índice de maltrato a las mujeres por ser mujer en España es de una de cada dos. Yo diría que aún es más, que casi todas hemos sido maltratadas alguna vez en nuestra vida, por ser mujer. Hemos sido silenciadas, ninguneadas e insultadas históricamente hasta llegar al día de hoy en que se ha puesto de moda

la expresión «feminazi» sin tener en cuenta el significado real y profundo de la composición de esa palabra.

La palabra «feminista» aún hoy tiene que ser explicada: no es el contrario o la contrapartida de «machista»; es la palabra que define a las mujeres que luchan por sus derechos humanos, los mismos que los de los hombres, ni más ni menos. Tengo una amiga que dice: «Sólo queremos lo que nos corresponde como la mitad de la humanidad, la mitad de la tierra y la mitad del cielo».

En mi familia, se ha contado siempre la historia de lo que pasó cuando mi hermana Janie era muy pequeña y se fué con nuestro padre a una boda. Al volver a casa nuestra madre le preguntó qué le había parecido. «Bien», contestó ella. «Pero el papá ha dicho que el marido es cabeza de la mujer\* y nosotras, las mujeres, tenemos nuestras propias cabezas» \*(Efesios 5:23).

*«No puede ser que nuestro país tenga el mayor índice de explotación sexual en Europa»*



## *«Como iglesia de Cristo, tenemos un mensaje de (...) reconocimiento del valor del ser humano»*

En el relato de la creación, nuestras Biblias en castellano dicen: «Hagamos al hombre a nuestra imagen» y aunque en el versículo siguiente amplía con la aclaración «varón y hembra los creó», no es lo mismo que dice por ejemplo en inglés: «...we will make human beings...», «hagamos seres humanos» (Génesis 1:26-27).

La Biblia se ha de leer en contexto toda ella. Todos sus 66 libros apuntan al mensaje del evangelio, de la salvación por medio de Jesús. Él rompió muchos esquemas y estereotipos de su tiempo y sigue aún hoy. Dijo que María, al sentarse a sus pies como hacían los estudiantes, los discípulos, siempre hombres, había escogido la buena parte y que no le sería quitada. (Lucas 11:42) Incluso Pablo llegó a admitir que ya no hay diferencias entre el ser hombre o mujer porque somos uno en Cristo Jesús (Gálatas 3:28).

Nuestra sociedad occidental, española, tiene como herencia un sistema patriarcal que ha valorado lo masculino por encima de lo femenino. El patrimonio (etimológicamente: esclavitud del padre) o el matrimonio (esclavitud de la madre) son conceptos; palabras, que llevan a empezar a comprender por qué existe la violencia de género entre las parejas. Una violencia que empieza sutilmente, con palabras o silencios, pero que se agranda hasta el maltrato

físico, económico o sexual, descontrolándose hasta incluso acabar en muerte.

Como sociedad hemos de confesar una histórica aceptación de la prostitución en España y eso tiene que terminar. No puede ser que nuestro país tenga el mayor índice de explotación sexual en Europa, el segundo del mundo detrás de Tailandia. No puede ser.

Hace unos años, fuí a un seminario sobre violencia de género en el que hablaba una mujer que dirigía una casa de acogida para mujeres. Le pregunté al finalizar qué hacían para restaurar el espíritu quebrantado de las mujeres y me contestó que sí, que el cristianismo como filosofía servía. Menos mal.

## *«Hemos de levantar nuestras voces (...) contra la violencia que se ejerce sobre las mujeres por el simple hecho de ser mujer»*

Como iglesia de Cristo, tenemos un mensaje de esperanza y redención; de reconocimiento del valor del ser humano, tanto para las víctimas como también para los opresores. Hemos de levantar nuestras voces contra la violencia en cualquiera de sus manifestaciones; también contra la violencia que se ejerce sobre las mujeres por el simple hecho de ser mujer.

*El artículo expresa la opinión del autor y no necesariamente refleja los puntos de vista de Puertas Abiertas.*



Descubre el trabajo contra el tráfico de personas en  
[www.esclavitudxxi.org](http://www.esclavitudxxi.org)

# ENCONTRANDO SU VALOR

**Sara se sintió inútil tras ser rechazada por su familia. Gracias a ti, esta cristiana iraquí está descubriendo su valor en Cristo**



Conoce a otras cristianas perseguidas en [www.puertasabiertas.org/valoradas](http://www.puertasabiertas.org/valoradas)

Los ojos de Ani se llenan de lágrimas cuando recuerda la aterradora explosión que cambió su vida y la de su hija.

«Tenía a María en mi regazo. Pero, en cuestión de segundos, me vi volando mientras mi hija lloraba. Nos caímos al suelo y vi que ella tenía una herida enorme en la cabeza. Después de eso, no recuerdo nada más».

Era 2014, varios años después del comienzo de la guerra civil en Siria, Ani y Sarkis hacían todo lo posible por sobrevivir como recién casados en Alepo, su ciudad natal. Al ser una familia cristiana, corrían un riesgo enorme de sufrir ataques por parte de grupos extremistas como el ISIS.

La puerta se cerró de golpe y el padre de Sara\* giró la llave. Así la encerraron en su propia habitación.

Durante 10 días, Sara permaneció en aquellos pocos metros cuadrados, sin nada que comer, mientras que su padre se llenaba de rabia tras descubrir su fe en Jesús. «Hubiera preferido que te escaparas con un hombre para casarte, y no que hicieras esto», le espetó a su hija.

Es difícil creer que esta joven brillante y estudiante de medicina en Bagdad (Irak) se sintiera tan inútil. Sara amaba a su padre, por lo que su rechazo fue profundamente doloroso. Pero no renunció a Jesús. «Me sentía sola y sin esperanza, pero mantuve mi fe y seguí orando a Dios».

Milagrosamente, Sara pudo escapar y huyó hacia el norte. Sin embargo, como mujer soltera y conversa, era extremadamente vulnerable. Su padre había borrado su nombre de los registros familiares y era continuamente acosada por los hombres.

## «DIOS ME LLEVÓ HASTA LAS DIFICULTADES PARA FORTALECERME EN ELLAS»

Pero Dios guió a Sara hacia un Centro de Esperanza y hacia la ayuda de personas como tú.

Esta hermana se alejó del dolor y la vergüenza causados por sus seres queridos, y se echó en los brazos de su familia de la Iglesia mundial. Allí, gracias a personas como tú, Sara se siente valorada y empoderada en su fe.

«Antes, mi vida estaba vacía. No tenía la alegría y la paz que he recibido en mi corazón. Ahora, estoy

agradecida por todo lo malo que he pasado porque conozco mejor a Dios y fui transformada a su imagen».

Hoy, Sara asiste a una iglesia que es un Centro de Esperanza de Puertas Abiertas. Se trata de uno de los más de 100 presentes en Irak, y hay muchos más por todo Oriente Medio. Tu generosidad hace que estos centros brillen como faros de luz, proporcionando a los creyentes perseguidos ayuda espiritual, práctica y emocional.

Gracias a tus oraciones y apoyos, los Centros de Esperanza organizan estudios bíblicos y distribuyen copias de la Biblia, proporcionan asistencia sanitaria, y llevan a cabo proyectos de generación de ingresos, educación y atención postraumática.

Sara no sólo ha recibido formación para desarrollar su fe cristiana, sino que también forma parte de un grupo de mujeres donde se siente segura y amada. Conoce su valor en Cristo y está empezando a perder el miedo de hablar sobre Jesús con los demás.

«Mi sueño es conseguir un documento de identidad que diga que soy cristiana, que pertenezco a Dios en mi DNI», asegura Sara. «Nunca me he arrepentido de la decisión que tomé por Jesús. Dios me llevó hasta las dificultades para fortalecerme en ellas».

*\*Nombre cambiado por motivos de seguridad.*



Estas mujeres reciben formación en discipulados gracias a ti

LMP  
16

### ORA

- Ora por que la fe y el ministerio de Sara en Irak crezcan.
- Ora por el padre de Sara, para que Dios toque su corazón.
- Ora por protección para Sara y otras mujeres perseguidas en Oriente Medio.

# VULNERABLES. DOLORIDAS. PERSEGUIDAS.

*Ellas sienten que no importan.*

El Informe de Persecución por Razón de Sexo 2024 revela uno de los principales factores que intensifica la persecución hacia las mujeres cristianas:

## LA INSEGURIDAD.

Guerras, refugiados, colapso económico, inestabilidad política, grupos armados, crimen organizado... Estos factores hacen que las personas vulnerables estén aún más inseguras. El impacto sobre la persecución religiosa es desmesurado.

Los hombres sufren de maneras muy visibles. La persecución hacia las mujeres es compleja, oculta y violenta.



Lee al completo «Inseguridad», el Informe de Persecución por Razón de Sexo 2024 en [puertasabiertas.org/mujer](http://puertasabiertas.org/mujer)

**Ayuda a que las mujeres perseguidas reciban el valor y las oportunidades que merecen.**

Con **33 €** podríamos enviar un paquete de alimentos a una mujer cristiana para ayudar a su familia a sobrevivir durante un mes.

Por favor, vela por nuestras hermanas perseguidas para que conozcan su valor en Cristo y puedan desarrollar el potencial que Dios les ha dado.

Gracias.



Conoce sus historias en [www.puertasabiertas.org/valoradas](http://www.puertasabiertas.org/valoradas)

## Formas de realizar un donativo

 A través de [www.puertasabiertas.org](http://www.puertasabiertas.org)

 Haciendo un bizum con el código **06979** en donaciones a ONG

 Mediante **transferencia** o ingreso en una de las cuentas indicadas más abajo.

Santander:  
ES49 0049 1294 36 2210151267

La Caixa:  
ES18 2100 1659 75 0200136469

BBVA:  
ES17 0182 6546 42 0201574370

Por favor, en el concepto indica:

VALORADAS (NOMBRE y APELLIDO)

Envíanos el comprobante por una de estas vías: [donaciones@puertasabiertas.org](mailto:donaciones@puertasabiertas.org) o por Whatsapp al **955 944 770**.

